

## Jueves 13 de octubre de 2016

El Financiero Golpe fiscal de 13% a los de más ingresos

DAINZÚ PATIÑO Si tienes ingresos mensuales por arriba de 500 mil pesos al mes, eres de las personas físicas a quien más les aumentó la tasa efectiva de impuestos. Tras la reforma fiscal de 2013, el alza en esta tasa para la población de mayores ingresos fue de cuatro puntos porcentuales, al pasar de 29.3 a 33.2 por ciento. En promedio una persona con ingresos de seis millones de pesos pagaba un millón 755 mil 600 pesos de impuestos al año previo a la reforma y tras la reforma pagó un millón 990 mil 800 pesos, que significó un aumento de 235 mil 200 pesos al año. El repunte en la tasa efectiva, compuesta del incremento progresivo de las tasas, la eliminación de regímenes de exención para ciertos rubros y el impuesto adicional sobre dividendos percibidos, sucedió para aquellas personas físicas con ingresos superiores a 750 mil pesos anuales o 63 mil pesos al mes. La reforma se diseñó para que quienes tuvieran más recursos pagaran más impuestos. Previo a ésta, la tasa de ISR para las personas con ingresos de 750 mil pesos en adelante era de 30 por ciento y con los cambios en materia fiscal las tasas marginales subieron 30 y hasta 35 por ciento. P.C. reforma fiscal, impuestos, ingresos, personas físicas Gobierno gastará más por la deuda que en invertir

ZENYAZEN FLORES Las organizaciones México ¿Cómo Vamos? y México Evalúa advirtieron que en 2017 el gobierno mexicano gastará más en el pago de intereses de la deuda que en gasto de inversión; tan sólo el costo financiero de la deuda se espera que aumente 18.9 por ciento para el siguiente año, según datos del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF). Valeria Moy, directora de México ¿Cómo Vamos?, señaló que uno de los retos fundamentales que enfrenta las finanzas públicas es el costo financiero de la deuda, es decir, el pago de los intereses de la deuda pública, monto que podría alcanzar los 568 mil millones de pesos en 2017. En conferencia de prensa, explicó que el pago de intereses de la deuda representaría en 2016 un monto de 477 mil 700 millones de pesos pero si se considera el PPEF para 2017 ese gasto aumentaría 18.9 por ciento, por lo que se alcanzaría un monto de 568 mil millones de pesos. Esa cantidad representaría el equivalente al 101 por ciento del gasto en inversión proyectado para el próximo año, cantidad que de acuerdo con Mariana Campos, coordinadora del Programa de Gasto Público y Rendición de Cuentas de México Evalúa, "sería equivalente a todo el presupuesto educativo". P.C. finanzas públicas, gasto público, deuda Industria tiene mayor caída en 3 años

THAMARA MARTINEZ La actividad industrial en México cayó 0.8 por ciento anual en agosto, con lo que acumuló dos meses a la baja y además reportó la mayor contracción en casi tres años. Desde septiembre de 2013 el índice de actividad industrial no reportaba una baja tan significativa, según las cifras desestacionalizadas del INEGI. Las actividades mineras y de construcción resultaron con fuertes pérdidas, de ocho y 1.3 por ciento, respectivamente; situación que terminó por anclar el desempeño industrial. Con el resultado de agosto, el sector minero acumuló poco más de dos años de bajas consecutivas. La contracción de ocho por ciento anual en agosto fue la más significativa en más de un año. En la construcción, la edificación reportó un alza de 3.2 por ciento; que, sin embargo, no resultó suficiente para soportar la baja de 19.5 por ciento reportada por las obras de ingeniería civil, cuyo dinamismo se ha visto limitado por los recortes realizados al gasto público. P.C. INEGI, sector industrial México se estanca en ranking global de producción de autos Axel Sánchez México se estancó en la séptima posición de los países con mayor producción de autos en el mundo al reducir el armado de unidades en 4.2 por ciento entre enero-junio de 2016, comparado con igual periodo del año pasado. Esta caída fue resultado de una menor demanda de vehículos pequeños en Estados Unidos, mercado a donde se destina el 68 por ciento de los automóviles manufacturados en el país. Información de la Organización Internacional de Constructores de Automóviles (OICA) del primer semestre del año, muestra que dentro del top 10 de naciones que hacen más autos en el mundo, sólo Corea del Sur, México y Japón redujeron su producción, en 5.4, 4.2 y 3.4 por ciento, respectivamente. "La baja producción en el país se debe a la dinámica comercial que tuvo Estados Unidos de comprar autos más grandes, de los cuales, México hace pocos. Vemos que esto pueda cambiar en lo que resta del año y terminar con cifras positivas", destacó en conferencia reciente Fausto Cuevas, director general de la AMIA. Según datos de Ward's Automotive Reports, la venta de autos ligeros en Estados Unidos tuvo una reducción de alrededor de 5 por ciento al primer semestre de 2016, mientras que en las camionetas de observó un alza de 10 por ciento. Eduardo Solís, presidente de AMIA, estimó que la producción de vehículos cerrará el año en un rango de 3.4 a 3.45 millones de unidades, poco arriba de los 3.39 millones del año pasado. P.C. industria automotriz, producción, economía mundial Reforma Combaten muerte por exceso de trabajo REFORMA / Redacción Para evitar la "karoshi" o muerte por exceso de trabajo, el Gobierno de Japón emitió un documento con una serie de lineamientos, que pretenden acabar con este problema en el país nipón. Un reporte difundido por las autoridades reveló que el 20 por ciento de las compañías encuestadas ponen en riesgo a sus empleados por el exceso de horas laborales a las que los someten. El 11 por ciento de las empresas reconoció que sus empleados contratados a tiempo completo realizan una media de 80 horas mensuales extras. Otro 12 por ciento aseguró que sus trabajadores laboran 100 horas extras al mes. P.C. Japón, empleo, salud laboral Resiente crédito a Estados Ley de Deuda

Por Jessika Becerra Cd. de México México (13 octubre 2016).- El crédito bancario a estados y municipios ya resintió el efecto de la Ley de Responsabilidad Fiscal para este sector y el cambio de Gobierno en 12 estados del País, según la Asociación de Bancos de México (ABM). En agosto pasado, la tasa de crecimiento real anual del financiamiento bancario a estados y municipios fue cero, luego de que en el mes previo -julio- había aumentado 1.9 por ciento real. Desde abril pasado, este segmento del crédito ha crecido con menor dinamismo, ya que el aumento real anual en ese mes fue de 3.4 por ciento, en mayo de 1.3 por ciento y en junio de 1 por ciento. Cuestionado sobre este menor crecimiento, Luis Robles Miaja, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), señaló que se debe a dos efectos. P.C. sistema financiero, entidades federales, créditos, deuda, Ley de Responsabilidad Fiscal Tiene 43% acceso a empleo formal

Por Adriana Arcos Cd. de México México (13 octubre 2016).- En México, sólo 42.72 por ciento de personas entre 25 y 65 años tiene acceso a un empleo de carácter formal. De acuerdo con el ranking de inclusión social realizado por

Americas Quarterly, México está entre los seis países de Latinoamérica cuyo porcentaje es menor a 50 por ciento. En Honduras, 9.39 por ciento de personas consigue un empleo con esa característica, en tanto que en Nicaragua es de 31 por ciento, en Guatemala de 35.94, en Paraguay de 45.35 y en Bolivia de 48.15 por ciento. Uruguay, Chile y Brasil ostentan las mejores posiciones, con 90.73, 86.55 y 80.76 por ciento de la población con acceso a empleo con estas condiciones, de manera respectiva. Americas Quarterly indicó que México escaló dos lugares este año en el índice de inclusión social, al pasar del lugar 13 el año pasado al 11. El índice mide la efectividad de los países para servir a sus ciudadanos sin importar su raza o nivel de ingresos en 17 países de Latinoamérica. P.C. América Latina, empleo Deciden alza de tasa por unanimidad

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (13 octubre 2016).- La decisión de aumentar la tasa de fondeo por parte de la Junta de Gobierno del Banco de México fue por unanimidad y busca contrarrestar las presiones inflacionarias y mantener ancladas las expectativas de inflación, de acuerdo con las minutas de la reunión con motivo de la decisión anunciada el 29 de septiembre. En esa fecha, la Junta de Gobierno anunció su decisión de incrementar el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día en 50 puntos base, a un nivel de 4.75 por ciento. El documento precisa que con dicho aumento al objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día no pretende iniciar un ciclo alcista de éste. La Junta seguirá muy de cerca la evolución de todos los determinantes de la inflación y sus expectativas de mediano y largo plazo, en especial del tipo de cambio por su posible traspaso a los precios, sin que ello signifique que se tenga un objetivo para éste. P.C. Banco de México, sistema financiero, tasa de interés, tipo de cambio Suben precios de importaciones en EU Por Reuters Washington DC Estados Unidos (13 octubre 2016).- Los precios de las importaciones estadounidenses subieron en septiembre por aumentos en los costos del petróleo y otros bienes, lo que sugiere que la deflación en las compras al exterior se estaría aliviando. El Departamento de Comercio dijo que los precios de las importaciones aumentaron 0.1 por ciento el mes pasado, luego de una caída no revisada del 0.2 por ciento en agosto. Economistas encuestados por Reuters habían estimado un alza en los precios de las importaciones de 0.2 por ciento para septiembre. El reporte también mostró que los precios de las exportaciones avanzaron 0.3 por ciento el mes pasado, tras caer 0.8 por ciento en agosto. A tasa anual, los precios de las ventas del país al exterior cayeron 1.5 por ciento, el menor retroceso desde octubre de 2014. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, importaciones, precios Sube 7.3% arribo de turistas a NL Por Alfredo González Monterrey México (13 octubre 2016).- En los últimos 12 meses arribaron 8 millones 843 mil 766 turistas vía aérea a Nuevo León, un 7.3 por ciento más en comparación con el mismo periodo previo, destacó Miguel Ángel Cantú, subsecretario de Turismo de la Secretaría de Economía y el Trabajo. "Las aerolíneas han estado incrementando las rutas y se han estado abriendo nuevos vuelos nacionales e internacionales desde y hacia Monterrey", detalló el funcionario estatal. Agregó que el número de visitantes aéreos nacionales aumentó en 8.3 por ciento, mientras que los internacionales "menos", aunque sin detallar la cifra. Cantú aseguró además que, de octubre del 2015 a septiembre del 2016, el número de visitantes hospedados creció en 9.92 por ciento. "En el tema eventos y convenciones a través del Fideicomiso de Turismo de Nuevo León hemos tenido un crecimiento también muy interesante, pues hemos atendido 228 eventos, lo que revela un crecimiento del 17 por ciento con respecto al año pasado", añadió. P.C. turismo El Economista SHCP rechaza propuesta de deducir prestaciones a 100% LILIA GONZÁLEZ El intento que el sector empresarial hizo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) de regresar la deducibilidad en las prestaciones sociales a 100% fracasó. El titular de la dependencia, José Antonio Meade, les reiteró que la decisión de limitar dicha tasa ya fue avalada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Luego de reunirse en privado por más de dos horas con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Meade Kuribreña respondió que el esquema empresarial para deducir prestaciones sociales a 53 o 47%, "es un tema que ya se planteó en la reforma hacendaria (del 2014) y que la SCJN resolvió y nosotros estamos satisfechos". P.C.CCE, sector empresarial, SHCP, reformas hacendaria, finanzas públicas, prestaciones sociales México, con la cobertura más baja en pensiones de la OCDE ELIZABETH ALBARRÁN De los países que conforman la Organización para la Cooperación del Desarrollo Económico (OCDE), México es el país que tiene la cobertura más baja en el sistema de pensiones, pues sólo el 33.1% de su población cotiza en la seguridad social, dijo Francisco Gutiérrez-Zamora, presidente del comité técnico nacional de seguridad social del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). "En Holanda, el 100% de la población tiene seguridad social, y en Chile que es un símil a México tiene una cobertura del 40.4 por ciento. Tenemos un verdadero problema en las pensiones del país que se tiene que empezar a resolver de manera urgente", expuso en entrevista luego de participar en el V Foro Internacional de Pensiones 2016. P.C. OCDE, pensiones, seguridad social Solicitudes de subsidios por desempleo en EU se mantienen en mínimos de 43 años REUTERS El número de estadounidenses que pidieron subsidios por desempleo se mantuvo en un mínimo de 43 años la semana pasada, lo que apunta a una fortaleza sostenida del mercado laboral que podría allanar el camino para que la Reserva Federal suba las tasas de interés en diciembre. Las solicitudes iniciales del beneficio por desempleo quedaron sin cambios en una cifra desestacionalizada de 246,000, en la semana que terminó el 8 de octubre, la lectura más baja desde noviembre de 1973, informó este jueves el Departamento de Trabajo. P.C. Estados Unidos, desempleo Promueven estaciones para autos ecológicos YAEL CÓRDOVA En un momento en el cual el medio ambiente en México se ha visto afectado, sobre todo en las grandes urbes —como la Ciudad México—, instituciones públicas y privadas comienzan a trabajar para detonar el uso de autos ecológicos. La adopción de vehículos eléctricos e híbridos puede contribuir a la reducción de las emisiones de dióxido de carbono, ya que si bien la generación de energía que es utilizada para recargar las baterías de estos automóviles resulta en la emisión de dióxido de carbono. Información de la Comisión Federal de Electricidad indica que a lo largo de toda la vida útil de un vehículo dicha emisión es en promedio 54% menor que las emisiones provenientes de los vehículos con combustión de gasolina. P.C. industria automotriz, autos ecológicos, vehículos eléctricos, finanzas públicas, SHCP La Jornada Bancos de la CDMX venden dólar hasta en \$19.43 Bancos de la CDMX venden dólar hasta en \$19.43 Notimex | jueves, 13 oct 2016 09:52 Ciudad de México. Esta mañana el dólar libre inició la jornada en un precio máximo a la venta de 19.43 pesos, nueve centavos

más respecto al cierre de la jornada cambiaria de ayer, y se adquiere en un mínimo de 18.25 pesos por unidad en bancos de la ciudad de México. En tanto, el euro se oferta hasta en 21.39 pesos, lo que significa un incremento de 12 centavos comparado a la sesión previa; mientras que la libra esterlina abrió en 23.62 pesos y yen se oferta hasta en 0.213 pesos por unidad. Banco Base explica que la moneda mexicana inició la jornada con una depreciación, ante un regreso de la aversión al riesgo por parte de los mercados financieros globales, situación que se acentuó con la publicación de los datos de exportaciones e importaciones de China. P.C. tipo de cambio Remonta economía tras "frenazo" del segundo trimestre: BdeM Roberto González Amador | jueves, 13 oct 2016 10:08 Ciudad de México. El consumo privado, la actividad que mantuvo el dinamismo de la economía mexicana en los últimos meses, frenó su crecimiento en el segundo trimestre. Ello ocurrió al mismo tiempo que los indicadores que reflejan la confianza de los consumidores y sobre lo adecuado de realizar inversiones "continuaron deteriorándose", mientras los riesgos de una mayor inflación han ido en aumento. Son las valoraciones que hizo la junta de gobierno del Banco de México al tomar la decisión, hace dos semanas, de elevar en medio punto porcentual su tasa de interés de referencia, a 4.75 por ciento, se desprende de la minuta que recoge la discusión, publicada este jueves. Sin embargo, en la junta de gobierno del Banco central se planteó la idea de que tras el frenazo del periodo abril-junio, en el tercer trimestre la economía comenzó a retomar un mayor dinamismo. P.C. Banco de México, crecimiento económico Oleada en el país de capital golondrino ante el alza en tasas Roberto González Amador | jueves, 13 oct 2016 07:45 Jueves 13 de octubre de 2016. Por primera vez en el año, en septiembre se registró una entrada neta de capitales extranjeros al mercado local de valores gubernamentales, en un periodo que coincidió con la caída en el valor del peso a niveles sin precedente y, hacia final del mes, un incremento en la tasa de interés de referencia, que fija el premio a esas inversiones, de acuerdo con datos del Banco de México (BdeM) y analistas financieros. En septiembre el flujo de recursos extranjeros destinados a la compra de bonos de la deuda interna gubernamental ascendió a 112 mil 200 millones de pesos, el mayor monto desde noviembre de 2013, cuando fue de 121 mil 300 millones, señala información del Banco de México. P.C. Banco de México, inversión extranjera Mezcla mexicana retrocede 68 centavos; cierra en 41.34 dólares Notimex | miércoles, 12 oct 2016 19:39 Ciudad de México. El petróleo mexicano de exportación perdió 68 centavos respecto de la jornada previa, al venderse en 41.34 dólares por barril, informó la consultora Bursamétrica. Al respecto, Banco Base indicó que el petróleo cerró a la baja por segunda sesión consecutiva, ante las especulaciones de que no se dará el recorte en la producción petrolera por parte de los miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). Asimismo, el fortalecimiento del dólar estadounidense frente a la mayoría de sus principales cruces impulsaron las pérdidas observadas en los precios del petróleo. Ello aunado a que la probabilidad implícita de que la Reserva Federal (Fed) incremente su tasa de referencia finales del año aumentó a 67.6 por ciento. P.C. mezcla mexicana, precios El País Los grupos parlamentarios, menos PP y Ciudadanos, piden subir un 1,2% las pensiones MANUEL V. GÓMEZ Todos los grupos parlamentarios, excepto el PP y Ciudadanos, han registrado hoy en el Congreso una proposición de Ley para que las pensiones suban un 1,2% en 2017. La propuesta también contempla que las prestaciones crezcan más si acabado el año los precios han aumentado por encima de ese porcentaje. Traducción: aún con el Gobierno en funciones la mayoría del Parlamento, 178 diputados, se ha puesto de acuerdo para arrumbar parte de la reforma de pensiones de 2013, la que determina que las pensiones se actualizarán cada año según la salud de las cuentas de la Seguridad Social y no conforme a la marcha de los precios, como hasta entonces. P.C. pensiones, seguridad social La caída del Fondo de Reserva reduce un 26% el ingreso patrimonial de la Seguridad Social MANUEL V. GÓMEZ ANTONIO MAQUEDA Sacar dinero del Fondo de Reserva para pagar las pensiones tiene un efecto colateral: los ingresos que llegan a la Seguridad Social gracias al rendimiento de sus inversiones han caído drásticamente. Se ve al analizar los recursos que produce el patrimonio del instituto previsor, donde lo que genera la hucha de las pensiones es decisivo. Hasta agosto, había generado 1.110 millones, el 25,7% menos que en 2015. Se encadenan caídas desde 2013, pero la de 2016 es la más pronunciada. La caída del Fondo de Reserva reduce un 26% el ingreso patrimonial de la Seguridad Social Más de nueve de cada 10 euros que va a ingresar la Seguridad Social este año por el rendimiento de su patrimonio procederán del Fondo de Reserva, según los presupuestos de este año. Pero esta proporción sería mucho más alta de no ser por las disposiciones que desde finales de 2012 han menguado sus activos de 66.815 millones a 24.207. Esta ha sido, principalmente, la causa de que los ingresos que el instituto previsor recibe anualmente hayan caído en ese periodo de 3.311,11 millones a los 1.633,51 millones presupuestados para 2016. P.C. seguridad social, pensiones